

### Jahresbericht Saison 2022/23

# Einführung

Die vergangene Saison kann einmal mehr als erfolgreich bezeichnet werden, was die Walliser Jugendbewegung und die Ausbildung von zukünftigen Trainern betrifft.

Die Ziele wurden zwar erreicht, aber wir sehen, dass es immer wieder Bedingungen gibt, die uns zwingen, über die beste Strategie für die Entwicklung der Jugendausbildung in der Zukunft nachzudenken. Dennoch sind wir zuversichtlich und motiviert, den bisher eingeschlagenen Weg weiterzugehen und wissen, dass unsere Botschaften, die zur Zusammenarbeit auffordern, auch in den verschiedenen Clubs angekommen sind.

#### **PISTE Tests**

An den PISTE-Tests, die am 9. Oktober in Martigny und am 30. Oktober in Visp stattfanden, nahmen in Martigny 25 und in Visp rund 40 Kandidaten teil. Nach den Testergebnissen wurden 4 nationale SO-Talent Card und 21 regionale SO-Talent Card vergeben.

#### Regionale Trainingsgruppe Visp - Grône und Orsières

In der vergangenen Saison zählte das RTG insgesamt 28 Teilnehmer, davon 22 in der Region Visp und 6 in den Regionen Grône und Orsières. Die Teilnehmer trainierten zwei- bis dreimal pro Woche und nahmen zusätzlich an zwei dreitägigen Camps im Sportzentrum Fiesch teil.

### Trainingsgruppen VolleyPlus und VolleyTalent

Für diejenigen, die den Weg in die RTG einschlagen wollen, noch zu jung sind oder einfach noch etwas mehr trainieren wollen, haben wir die Gruppen VolleyPlus in Martigny und VolleyPlus sowie VolleyTalent in Visp neu lanciert. In Martigny hatten wir 16 Teilnehmer, in Visp 11 in der VolleyTalent-Gruppe und 10 in der VolleyPlus-Gruppe.

#### SAR Mädchen und Knaben

Unsere beiden SAR Teams haben im Laufe der Saison verschiedene Trainings absolviert. Die Knaben hatten ihr erstes Camp im Januar in Genf, wo sie zunächst ein LNA-Spiel der Herren zwischen dem VBC Chenois und Näfels sahen. Vorher und nachher hatten sie eine Trainingseinheit und konnten auch ein Freundschaftsspiel bestreiten, um wertvolle Erfahrungen zu sammeln. Die Mädchen hingegen verbrachten ein Wochenende in Kerenzerberg, wo sie sich mit einem Testspiel gegen die SAR Zürich vorbereiten konnten. Das Finale der Schweizer SAR-Meisterschaften fand am 15. und 16. April in St. Gallen statt. Die Knabenmannschaft erreichte den 11. und die Mädchenmannschaft den 10. Platz.



## **Jugentrainerkurs**

In der Saison 22/23 nahmen 17 junge Teilnehmer an dem Lehrgang teil. Der Kurs bestand aus fünf theoretisch-praktischen Lektionen zu verschiedenen grundlegenden Themen der Technik und Taktik im Volleyball, sowie Gruppenmanagement und die Fähigkeit, eine Trainings- und Sportsaison zu planen. Am Ende der fünf jeweils dreistündigen Unterrichtseinheiten fand eine kleine praktische Prüfung statt, bei der die Teilnehmer eine Trainingseinheit vorbereiten und einen Teil davon unter Bezugnahme auf die im Kurs erlernten Begriffe vorführen mussten. 14 von 17 Teilnehmern beendeten den Kurs. 3 brachen ihre Teilnahme ab. Der Kurs fand unter aktiver Beteiligung der Teilnehmer statt, die die Übungen filmen und fotografieren, jederzeit Fragen stellen oder sich zu einer Situation äußern konnten. Im Allgemeinen wurde während der praktischen Übungen eine didaktische Methode angewandt, um die Teilnehmer immer in die Situation eines Trainers zu versetzen. Das Feedback wurde weitgehend von den Teilnehmern selbst gegeben. Der Kursleiter hatte lediglich die Aufgabe, den Jugendlichen zu beraten und ihn auf dem richtigen Weg zu halten. Der Kurs war weitgehend praxisorientiert und auf die Betreuung von Jugendmannschaften ausgerichtet. Der Kurs ist für Vereine kostenlos und wird vom SVRW bezuschusst. Jeder Teilnehmer, der die Prüfung besteht und sicherstellt, dass er während der Saison als Trainer tätig sein wird, erhält am Ende des Kurses eine Entschädigung von 250,- für die Teilnahme am Kurs und für die geleistete Arbeit für seinen Verein.